
RIUNIONE DEL 14 DICEMBRE 2020 

Il giorno 14 dicembre alle ore 15:00,  convocato con lettera n. 30902 del 04 di-

cembre 2020, si è riunito presso la sede consorziale di via Solferino 20/C, il 

Consiglio di Amministrazione del Consorzio dell'Oglio nelle persone di: Dott. 

Luigi Santus Presidente f.f., Ing. Franco Frosio, Sig. Fabio Baresi, tutte in pre-

senza, Ing. Giuseppe Falconi, Geom. Marco Ruffini, il Dott. Ivan Gabatel tutti 

in videoconferenza. La riunione è stata convocata con il seguente ordine del 

giorno:  

1. Lettura verbale seduta precedente; 

2. Comunicazioni del Presidente; 

3. Bando di concorso per la sostituzione del direttore; 

4. Approvazione del rinnovo contrattuale del direttore; 

5. Richiesta di proroga per la Tesoreria del Consorzio; 

6. Varie eventuali. 

1. Lettura verbale seduta precedente 

Il Presidente procede alla lettura del verbale della seduta precedente e chiede se 

vi sono modifiche o integrazioni da apportare: non essendovene, il verbale viene 

approvato. 

2. Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente comunica che, rispetto all’ ultima riunione di novembre, non vi so-

no ulteriori comunicazioni per i consiglieri. 

3. Bando di concorso per la sostituzione del direttore 

Il Presidente comunica che, in attuazione del Piano Triennale del fabbisogno del 

personale approvato nella riunione del 3 giugno u.s., si deve procedere ad avvia-

re le procedure per l’ assunzione a tempo pieno, indeterminato o determinato, di 



una posizione C3, con qualifica di ingegnere. Deve essere emanato un bando di 

concorso in cui sono specificate le caratteristiche tecniche e caratteriali che i 

candidati devono presentare per svolgere il proprio ruolo all’ interno del Con-

sorzio. Il Presidente spiega che a suo avviso l’ assunzione dovrebbe essere a 

tempo determinato per poter disporre di un adeguato periodo di tempo per valu-

tare le qualità della persona in funzione della possibile promozione al ruolo di 

Direttore. Inoltre informa che da più recenti approfondimenti è emersa la possi-

bilità di modificare il piano Triennale, introducendo in esso l’ opzione di nomina 

del Direttore mediante un concorso riservato a dirigenti.  Interviene Falconi che 

ritiene questa soluzione problematica e non adeguata alle esigenze del Consor-

zio e al suo specifico ruolo nella P.A., dato che questo non ha riscontri in altri 

Enti della P.A. (se non si considerano il Consorzio del Ticino e il Consorzio 

dell’Adda, entrambi con un solo dirigente in servizio); per cui è favorevole all’ 

assunzione di un soggetto con qualifica C3 dell’ area prevista per gli Enti pub-

blici non economici. Interviene Ruffini che concorda con quanto evidenziato da 

Falconi. Poi il Presidente dichiara di preferire un’ assunzione a tempo parziale in 

quanto consentirebbe una più facile gestione del personale nel caso si eviden-

ziassero problemi. Interviene Frosio che afferma che la strada dell’ assunzione 

del dirigente è quella meno utile per il Consorzio e allo stesso tempo si dichiara 

favorevole ad un’ assunzione a tempo indeterminato in quanto consentirebbe di 

attingere ad una più vasta platea di candidati, essendo più appetibile il concorso. 

Poi interviene Gabatel che si dichiara d’ accordo con Falconi e Frosio, aggiun-

gendo di ritenere necessario che il bando sia molto puntuale nelle indicazioni 

delle mansioni da coprire. Al termine degli interventi il Consiglio di Ammini-

strazione all’ unanimità delibera di dare mandato al Presidente affinché sia pre-



disposto un bando di concorso per l’ assunzione di una posizione C3 – Area 

Funzioni Centrali – a tempo pieno e indeterminato, sottoponendolo anche ad un 

parere legale, e di inviare il bando al prossimo Consiglio di Amministrazione 

per l’ approvazione. 

4. Approvazione del rinnovo contrattuale del Direttore 

A questo punto il Direttore lascia la riunione e la funzione di Segretario viene 

assunta dal consigliere Frosio. Il Presidente si ricollega a quanto discusso al 

punto precedente per proporre ai consiglieri di rinnovare il contratto con l’ ing. 

Buizza per un periodo di tempo di almeno due anni, per consentire l’ affianca-

mento con il vincitore del concorso di cui sopra, e trasferirgli il massimo possi-

bile dei criteri e delle esperienze necessarie per la migliore gestione del Consor-

zio. Infatti il ruolo delicato che l’ Ente riveste nei confronti sia delle Utenze, sia 

delle comunità rivierasche del lago e del fiume, richiede questa particolare at-

tenzione, preso atto anche del riconoscimento che la P.A. gli ha dovuto attribuire 

con il passare degli anni. Soprattutto nelle situazioni di crisi il Consorzio deve 

confermare il suo ruolo centrale di regolazione e di informazione sugli eventi in 

corso a favore degli interventi di protezione civile, e assicurare le più consone 

scelte per mitigare le carenze idriche a favore degli Utenti. Seguono alcuni in-

terventi dei consiglieri che concordano con le valutazioni del Presidente, con-

fermando come sia importante che il Consorzio continui ad essere un riferimen-

to prezioso per le Utenze, alle quali vengono forniti servizi essenziali per la 

buona gestione delle stagioni irrigue e delle centrali idroelettriche. Poi il Presi-

dente, premettendo di aver ottenuto la disponibilità dell’ ing. Buizza ad assicura-

re questo ruolo, propone di sottoscrivere con l’ interessato un contratto biennale 

a decorrere dal 1 gennaio 2021, con la possibilità di estensione limitata per una 



volta in caso di necessità, e che preveda il raggiungimento di tre obiettivi speci-

fici oltre a quelli connessi con la normale gestione: 1) formazione dell’ ingegne-

re assunto; 2) continuità nella gestione dei progetti avviati e che ricevono il con-

tributo ministeriale; 3) adeguamento della gestione amministrativa alle nuove 

procedure informatiche. Per quanto riguarda la parte economica, essa sarà uni-

formata al CCNL per le Funzioni Centrali – Area Dirigenza, e sarà composta 

dalle seguenti voci: a) stipendio base; b) assegno ad personam; c) retribuzione di 

posizione – parte fissa; d) retribuzione di posizione - parte variabile; e) retribu-

zione di risultato. Di queste voci solo la voce d) può essere determinata dal Con-

siglio di Amministrazione a proprio giudizio. Per chiarezza distribuisce ai pre-

senti uno schema in cui sono riportati i valori delle voci anzidette e il confronto 

con quelle dell’ ultimo contratto sottoscritto. Dopo una breve discussione il 

Consiglio di Amministrazione all’ unanimità approva la proposta del Presidente 

e gli conferisce il mandato di sottoscrivere un contratto con il Direttore ing. 

Massimo Buizza che rispetti le caratteristiche della proposta del Presidente; 

inoltre delibera all’ unanimità che la voce d) retribuzione di posizione - parte va-

riabile sia fissata in € 27.000.  

5. Richiesta di proroga per la tesoreria del Consorzio 

A questo punto rientra nella riunione il Direttore che riassume il ruolo di Segre-

tario. Il Presidente informa che il procedere dell’ attuazione del progetto di ade-

guamento antisismico delle opere di regolazione richiede di dover predisporre 

un’ adeguata riserva di cassa per coprire lo sfasamento tra i pagamenti e i rim-

borsi conseguenti alle prescrizioni dell’Accordo con il Ministero delle Infrastrut-

ture e dei Trasporti. Il Presidente ricorda che l’ Assemblea degli Utenti del 16 

gennaio u.s. aveva deliberato di richiedere al Tesoriere Consorzio di erogare 



un’ anticipazione di cassa per un importo massimo di € 500.000 e con durata 

biennale, prevedendo la facoltà di chiedere una variazione del tetto massimo 

e il rinnovo automatico annuale. Quindi propone di rinnovare la richiesta di 

proroga per un’ anticipazione di cassa uguale alla precedente. Chiede la pa-

rola il Direttore per informare che il Tesoriere ha specificato che le spese 

per l’ anticipazione decorreranno dal momento dell’ utilizzo. Dopo una bre-

ve discussione il Consiglio delibera all’ unanimità di rinnovare la richiesta 

di anticipazione di cassa per un importo massimo di € 500.000 e durata 

biennale. Contestualmente dà mandato al Direttore di inoltrare la richiesta al 

Tesoriere, chiedendo che vengano applicate le condizioni previste dal Capi-

tolato Generale del Servizio di Tesoreria e Cassa, parte integrante della 

Convenzione in essere tra il Consorzio dell' Oglio e il Tesoriere. 

Non essendo poi messi in discussione altri argomenti il Presidente f.f. dichiara 

chiusa la riunione alle ore 18:00. 

   IL PRESIDENTE F.F.                 IL SEGRETARIO 

     Dott. Luigi Santus                                          Dott. Ing. Massimo  Buizza 

                          

 


